

Pressemitteilung

Nr. 48 vom 12. Juni 2017

„Kölner Klopfer“ für Henrik Vibskov

Studierende der KISD würdigen herausragenden Designer

Der dänische Modedesigner Henrik Vibskov erhält den „Kölner Klopfer“ 2017, die jährliche Auszeichnung für herausragende Designerinnen und Designer von Studierenden der Köln International School of Design (KISD) der TH Köln. Vibskov, der als Vertreter des „New Nordic Movement“ gilt, verbindet in seinen Arbeiten Mode, Kunst, Interior Design, Film und Musik. Die Auszeichnung wird am Freitag, 16. Juni 2017, ab 19.00 Uhr in der Kunsthalle in Marienstraße 73 in Köln-Ehrenfeld verliehen. Ausgewählte Werke von Vibskov sind dort vom 16. bis 18. Juni 2017 zu sehen.

„Henrik Vibskov gelingt es, Kunst und Design zu verbinden, indem er über die konventionellen Grenzen der Disziplinen hinaus agiert und seine Talente in vielen Bereichen zeigt, in Musik, Kunst, Film, Design, und insbesondere anhand seiner einzigartigen Modekollektionen“, begründet die rein studentisch besetzte Jury der KISD die Entscheidung.

Vibskov studierte am renommierten Central Saint Martins College of Art and Design in London und machte dort 2001 seinen Abschluss. Anschließend gründete er in seiner Heimat Dänemark ein eigenes Modelabel. Seine Arbeiten wurden bereits in Museen auf der ganzen Welt ausgestellt, unter anderem im MoMA PS1 in New York, dem Palais de Tokyo in Paris und dem Kennedy Center in Washington, D.C. Als Kostümdesigner war Vibskov unter anderem für das Ballett Schwanensee im Osloer Opernhaus verantwortlich.

Lebendige Farbpaletten, bizarre Proportionen und ein unkonventioneller Kontrast von Eleganz und Rebellion sind charakteristisch für Vibskovs Arbeiten. Seine Designs wurden mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet, unter anderem mit dem Prämierungen Preis der Danish Arts Foundation 2009, mit dem Söderbergpreis 2011 und dem Jurypreis bei den Danish Fashion Awards 2012.

Anlässlich der Preisverleihung des „Kölner Klopfers“ am 16. Juni 2017 kuratieren KISD-Studierende eine Ausstellung ausgewählter Werke Vibskovs, die vom 16. bis 18. Juni in der Kunsthalle Marienstraße in Köln-Ehrenfeld stattfindet. Henrik Vibskov wird bei der Eröffnung der Ausstellung anwesend sein und den „Kölner Klopfer“ entgegennehmen.

Der „Kölner Klopfer“

Die Studierenden der KISD der TH Köln zeichnen seit 1996 jährlich hervorragende Designerinnen und Designer mit dem „Kölner Klopfer“ aus. Damit würdigen sie herausragende Personen oder Gruppen, die sich nach ihrer Ansicht in besonderem Maße um das Design verdient gemacht haben. In einer Vollversammlung werden die von den Studierenden ausgewählten Kandidatinnen und Kandidaten für den Kölner Klopfer präsentiert und in einer geheimen Wahl zur Abstimmung gestellt.

Bisherige Preisträger sind unter anderem: Erik Spiekermann (1996), Axel Kufus (1997), Droog Design (1998), Anna Castelli Ferrieri (1999), Motoko Ishii (2000), John Maeda (2001), James Auger (2002), Heinz Bähr (2005), Stefan Sagmeister, Ingo Maurer (2009), Dieter Rams (2010), Erik Kessels (2011), R. & E. Bouroullec (2012), Eike König (2013), Jerszy Seymour (2014), Sarah Illenberger (2015) und Mike Meiré (2016).

Referat Kommunikation und Marketing
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Christian Sander
0221-8275-3582
pressestelle@th-koeln.de

Technische Hochschule Köln

Postanschrift:
Gustav-Heinemann-Ufer 54
50968 Köln

Sitz des Präsidiums:
Claudiusstraße 1
50678 Köln

Pressemitteilung Nr. 48 vom 12. Juni 2017
Kölner Klopfer

„Kölner Klopfer“ 2017

Preisträger: Henrik Vibskov

Freitag, 16. Juni, 2017: Vernissage mit Preisverleihung ab 19.00 Uhr

Samstag, 17. Juni, 2017: 14.00 bis 18.00 Uhr

Sonntag, 18. Juni, 2017: 14.00 bis 20.00 Uhr (Finissage)

Kunsthalle Marienstraße (alle drei Tage)

Marienstraße 73, 50825 Köln-Ehrenfeld

Die **TH Köln** bietet Studierenden sowie Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern aus dem In- und Ausland ein inspirierendes Lern-, Arbeits- und Forschungsumfeld in den Sozial-, Kultur-, Gesellschafts-, Ingenieur- und Naturwissenschaften. Zurzeit sind mehr als 25.000 Studierende in über 90 Bachelor- und Masterstudiengängen eingeschrieben. Die TH Köln gestaltet Soziale Innovation – mit diesem Anspruch begegnen wir den Herausforderungen der Gesellschaft. Unser interdisziplinäres Denken und Handeln, unsere regionalen, nationalen und internationalen Aktivitäten machen uns in vielen Bereichen zur geschätzten Kooperationspartnerin und Wegbereiterin. Die TH Köln wurde 1971 als Fachhochschule Köln gegründet und zählt zu den innovativsten Hochschulen für Angewandte Wissenschaften.